
平成２８年度第１回白井市地域公共交通会議 

＜議事概要＞ 

 

日  時：平成２８年７月１４日（木） 午前１０時から午前１１時まで 

場  所：白井市役所 ３階第２会議室 

出席委員：三浦 英昭、橋本 涼子、黒添 誠、中島 三穂、冨澤 隆、中村 光秀、山本 純平、 

米井 博文、飯塚 辰雄、八木沼 良介、田中 徹、高中 英樹、伊藤 道行、伊藤 文夫 

（敬称略）全 1４名 

傍 聴 者：２名 

 

○開会 

・関東運輸局千葉運輸支局の代表委員に変更があり、中村委員を新たに選任したことを報告した。 

 

○議事 

【会長】 

・それでは、次第に従いまして議事を進行させていただきます。議事(１)循環バスの見直しについて

事務局から説明願います。 

 

（１）循環バスの見直しについて 

【事務局】 

・資料に沿って説明 

【会長】 

・ただいま 説明がありました。最初に、前段の公共交通の現状分析について、何か不明な点や確

認したいことがありましたらお願いします。 

【委員】 

・循環バスと路線バスのルートが重複しており、競合しているのではないか。そもそもの循環バス

の目的や経緯について確認したい。 

【事務局】 

・循環バスの経緯については、平成７年頃から全国で高齢者福祉などの目的で循環型バスの導入が

始まり、本市でも市民からの要望を受け、平成１０年から福祉号と小型バス１台の２台体制で試

験運行を開始した。その後平成１２年から現行の４台体制となっている。 

・循環バスの目的は、高齢者や障がい者を含む交通弱者の移動手段の確保、公共施設の利用促進、

交通空白地域の解消である。 

【委員】 

・循環バスが本来の目的どおり運行されているのか疑問である。西白井駅では、北総線に乗らずに

新鎌ケ谷駅に循環バスで行く人が多い。目的が違ってきているのではないかと思う。 

【委員】 

・市民アンケートによると約４％の方が循環バスがあることを知らないと回答しているが、この理

由はなにか。 

【委員】 

・通勤されている方は知らないかも。 

【事務局】 

・黒添委員のおっしゃったように通勤用のバスではないため、知らない方が多い。市では、見直し



の際などにアンケートの実施やお知らせをするなど周知に努めている。今後、利便性を高めてい

く中で、更なる周知の努力をしていきたい。 

【委員】 

・自治会でも循環バスについて議論したことがない。地域住民の要望で循環バスが運行されなけれ

ばいけない。 

【委員】 

・むつみ会の 60 人のうち、循環バスは 5・6 人しか利用している状況である。むつみ会のメンバ

ーの意見を吸い上げて、意見を言っていきたい。 

【事務局】 

・来年度から地域公共交通網形成計画を策定していくが、策定手法として、アンケート、ワークシ

ョップ、団体インタビューなど様々な方法がある。策定手法について、この会議に提示しながら

審議していきたい。 

【会長】 

・次に、循環バスの見直しの視点について、何か不明な点や確認したいことがありましたらお願い

します。 

【委員】 

・循環バスの本当の目的を考え、電車の時刻に合わせた運行するなど乗り継ぎの良さが必要ではな

いか。 

【事務局】 

・循環バスから路線バス・鉄道に出来るだけスムーズに乗り継げるなど、公共交通機関同士の連携

ということは必要と考えている。 

【委員】 

・周囲に何もない場所でも、バスを待ちやすい環境づくりが必要である。 

【事務局】 

・課題として考えている。 

【委員】 

・スーパーなどは敷地内にバスが入っていくなどの方策もある。 

【事務局】 

・本日は、今後の方向性の進め方について審議いただいて、今後の地域公共交通網形成計画を策定

する中で、サービス面等については考えていきたい。 

【会長】 

・本会議が、法定協議会になることについて、何か不明な点や確認したいことがありましたらお願

いします。 

【委員】 

・法定協議会に必要な関係者を追加するとあるが、誰を追加する予定か。 

【事務局】 

・県道管理者と学識経験者を追加する予定である。 

【委員】 

・病院の送迎バスと循環バスの時間が重ならないよう、病院側と調整して欲しい。 

【事務局】 

・路線バス、循環バス、送迎バスの時間等は調整させていただく。 



【委員】 

・法定協議会の設立はいつか。 

【事務局】 

・12 月の予定である。 

【委員】 

・病院の送迎バスの時間は把握しているのか。 

【事務局】 

・９月の会議で示したい。 

【会長】 

・それでは、議事としております「循環バスの見直しについて」ご承認いただいたということでよ

ろしいでしょうか。また、この会議が法定協議会となることについてご承認いただいたということ

でよろしいでしょうか。 

 

※異議なし 

 

○その他 

【会長】 

・続きまして、その他 になりますが、事務局の方で今後の予定など報告お願いします。 

【事務局】 

・次回の会議は９月を予定しています。また、改めて日程調整等をさせていただきます。 

【会長】 

・他にないようでしたら、以上をもちまして平成２８年度第１回白井市地域公共交通会議を閉会い

たします。 

○会議終了 （午前１１時 閉会） 


